



LA GAZETTE de BOIS-HEROULT

Bulletin d'Informations Octobre 2012

Edito



L'Abbé Le Turquier de Longchamp

Pour les 29^{èmes} journées du patrimoine, Bois-Héroult a décidé de rendre hommage à l'un de ses illustres administrés, pourtant assez méconnu : Joseph Alexandre LE TURQUIER de LONGCHAMP en organisant une exposition inédite d'une partie d'un de ses herbiers.

Paul LEFEVRE, journaliste, chroniqueur judiciaire et moi-même avons souhaité organiser cette exposition, avec les précieux concours d'Hélène de VILLETTE - documentaliste et Roseline de RICHEMONT - généalogiste, par l'Association des Amis de LE TURQUIER de LONGCHAMP, avec le parrainage de la mairie de Bois-Héroult et en partenariat avec la Direction Régionale des Affaires Culturelles de Haute-Normandie (DRAC), l'Agence Régionale de l'Environnement de Haute-Normandie (AREHN) et le Muséum d'Histoire Naturelle de Rouen.

Son inauguration s'est déroulée le vendredi 14 septembre 2012 en notre église de Bois-Héroult, en présence notamment de Monsieur le Secrétaire Perpétuel et quelques personnalités de l'Académie des Sciences, des Belles-Lettres et Arts de Rouen, Monsieur Thierry KERMANACH, chargé de la Conservation auprès du Muséum d'Histoire Naturelle de Rouen et la Direction Régionale des Affaires Culturelles du Ministère de la Culture. Thierry KERMANACH a réalisé pour nous plusieurs clichés qui ont pu, grâce à l'AREHN, être mis en forme sur la base de 6 panneaux représentant la flore des environs de Rouen, c'est-à-dire une partie de l'herbier de LE TURQUIER de LONGCHAMP.

Rosa et Sylvain BACQ, Rodolphe CHEVALIER, mes adjointes Eliane COEFFIER et Magdeleine LOISEL ont bien voulu collaborer à la mise en œuvre de cette exposition et nous ont aidés à accueillir le public durant ce week-end.

Ce botaniste de la fin du XVIII^e siècle est notamment l'auteur de « la Flore des environs de Rouen » publiée en 1816 après une carrière ecclésiastique et scientifique mouvementée qui le conduira même en exil en Angleterre. C'est là-bas que LE TURQUIER de LONGCHAMP affinera ses connaissances botaniques en travaillant sur le célèbre herbier de LINNÉ.

Né à Bois-Héroult le 6 novembre 1748, ordonné prêtre dans la paroisse de Butot, il s'intéresse très vite à l'étude des plantes et de leurs vertus médicinales à destination des pauvres de sa paroisse.

Marc LEVY, membre de l'Académie, disait de lui : *« Monsieur l'Abbé LE TURQUIER, doué de grand talent et de toutes les vertus ne se doutait pas lui-même de son mérite. D'un caractère doux et facile à vivre, ce n'est que dans l'intimité que se développaient les qualités de son cœur et de son esprit. Ses amis malades ou malheureux étaient sûrs de le voir tous les jours et quoique ses jambes fussent très affaiblies, il endurait toutes les souffrances pour être exact au rendez-vous de l'amitié... ».*



Il est élu membre de l'Académie des Sciences, Belles-Lettres et Arts de Rouen en 1814. Il s'éteint à Rouen le 1^{er} octobre 1829 laissant derrière lui de nombreux écrits retraçant l'ensemble de ses recherches et un immense herbier porté disparu, puis retrouvé dans les réserves du Muséum d'Histoire naturelle de Rouen et dont les clichés de certains spécimens ont été exposés pour la première fois au public les 15 et 16 septembre derniers à Bois-Héroult.

J'espère que nous pourrons organiser toute une suite d'événements pour la mise en œuvre de l'œuvre de LE TURQUIER de LONGCHAMP. Comme par exemple, faire voyager cette exposition dans d'autres villes ou villages ou encore la numérisation des planches de l'herbier représentant ces 1 300 espèces de la flore de notre région que nous pourrions, ainsi sur ce support numérique, faire connaître à nos écoles, nos familles, et peut-être même nos savants afin qu'ils puissent observer de chez eux, les témoignages de ce précurseur de la botanique qu'était LE TURQUIER de LONGCHAMP.

Je vous remercie.

Edouard de LAMAZE Maire



AVIS A LA POPULATION

LE DIMANCHE 2 SEPTEMBRE 2012



A l'occasion de la fête du pays consacrée à Saint Fiacre, Gilbert CARPENTIER s'est vu remettre par Patrick CHAUVET l'Ordre du Mérite Agricole.

Voici quelques extraits des discours de Monsieur le Maire :

« Chers Amis, (...) Gilbert, merci.

Merci non pas seulement d'avoir été pendant 12 ans mon fidèle adjoint mais merci surtout d'exister !

En effet, en regardant votre état civil, j'ai sauté de joie.

Enfin, j'avais trouvé l'occasion merveilleuse de pouvoir m'exprimer, grâce à vous, sur un être qui m'est cher, enfin j'allais pouvoir relire les écrits de cet homme dont on m'a tant parlé dans le pays... Et cet homme est bien entendu Francis YARD.

En effet, figurez-vous, Gilbert CARPENTIER, est né d'une famille d'agriculteur, le 15 novembre 1937 à Boissay, Il est allé à l'école de Boissay jusqu'à l'âge de 14 ans avant de regagner la ferme familiale à Boissay.

Et justement Francis YARD, ce grand poète de notre région est né et a été élevé aussi à BOISSAY.

Grâce à vous, Gilbert, j'ai eu l'occasion de lire avec plaisir une partie de ses œuvres. (...)

Merci à vous Gilbert, car au-delà du fait et du plaisir que nous avons de vous avoir recueilli en 1962 à Bois-Hérault au Mont-Rouvel, comme saura le rappeler Patrick CHAUVET, nous pouvons nous rappeler par le lieu de votre naissance Francis YARD, cet amoureux de la vie, attaché à ses racines campagnardes, normandes, mystiques, surnommé « Poète des Chaumes ». (...)

Et bien voilà, nous y sommes, Gilbert.

En me rappelant la vie de Francis YARD et ses qualités humaines, je n'ai pas seulement trouvé en lui une similitude de lieux de naissance, mais j'ai retrouvé en vérité sa réincarnation dans ses valeurs et son amour de la nature, de la terre de notre campagne et de sa si grande sensibilité humaine.

Tout cela, Gilbert, vous l'avez effectivement hérité et c'est seulement aujourd'hui, plusieurs années après, que je me suis rendu compte, qu'entre cet homme si sensible à la nature et vous-même, il y avait au fond, très peu de différences.

Je m'arrêterai là car Patrick va prendre la parole et vous remettre la décoration que vous a octroyée Monsieur Bruno LE MAIRE alors Ministre de l'Agriculture.

Mais que chacun se souvienne que pour moi, la préparation de cette cérémonie a été, je vous l'assure, un moment merveilleux de sensibilité retrouvée sur nos attaches locales. »



André PERIERS a quant à lui été décoré par Michel DENOUEITE, Président des Anciens Combattants du Canton, de l'insigne des Porte-Drapeaux.



« Cette fois-ci, je ne vais pas vous faire le coup de la découverte de la naissance de Francis YARD à Boissay, ni même d'une œuvre plus complète d'un grand poète ou d'un écrivain. Mais tout de même, la remise à André PERIERS de cette médaille de 20 années de Porte-Drapeaux, m'inspire à deux titres.

Je laisserai à Monsieur DENOUEITE le soin de rappeler les souvenirs qu'il a avec André PERIERS de ces longues cérémonies de porte-drapeaux (...), pour évoquer avec vous très rapidement mes deux inspirations.

Tout d'abord, n'ai-je pas rappelé tout à l'heure que nous fêtons aujourd'hui la Saint Fiacre et que Saint Fiacre était le Patron des Jardiniers... Et bien, avant de voir devant vous l'honorable porte-drapeau de la commune, je vous demande de vous pencher sur une partie de cet être qu'est André PERIERS en ce qu'il est un des plus grands jardiniers de la commune !



Je ne vous ai pas encore, Cher André, assimilé à un Saint, comme Saint Fiacre mais... vous êtes incontestablement un amoureux de la nature et un bienfaiteur pour les jardins. Vous savez planter, fleurir, embellir notre campagne, nos jardins et notre village.

Si vous cherchez la maison d'André PERIERS à Bois-Hérault, ce n'est pas difficile, il vous suffit de regarder sur la commune, le plus beau massif entretenu sur le bord de la route avec les plus belles fleurs et vous verrez l'entrée de sa maison. (...)

Enfin, la seconde inspiration qui me vient à cette occasion, c'est de me souvenir qu'André PERIERS n'est pas l'homme rigide, droit comme un bâton qui porte les couleurs de la commune, mais qu'il est un fin danseur, un fin amuseur, un véritable ami de la fête, et un ami tout court.

J'en ai pour témoin les quelques jours passés avec André PERIERS et Madame son épouse, avec quelques-uns d'entre vous à Marrakech où nous avons vu, je vous le promets, un Dédé PERIERS, chanter, s'amuser et danser la danse du ventre en bonne compagnie, sans que personne ne puisse imaginer qu'il soit cet homme si sérieux et si rigide qu'est le porte-drapeau de la commune de Bois-Hérault... »

Alors Dédé, merci pour tant de gentillesse et d'attention, merci pour ce dévouement exceptionnel dans l'intérêt de la commune. (...)



Nous avons eu la tristesse d'apprendre le décès de Jeanine DELANGE, épouse de Monsieur Bernard DELANGE, Maire de Bois-Guilbert le 23 août 2012, ainsi que celui de Daniel ROBERGE, Maire d'Ernemont-sur-Buchy survenu le 2 octobre 2012.



CARNET ROSE

Nous avons appris avec joie la naissance de Cloé, Pauline, Eloise LESEIGNEUR. Nous félicitons Ludovic LESEIGNEUR et Elodie SECLÉT pour cet heureux événement.

FACEBOOK DE BOIS-HEROULT



Adrien Jobin
à la stèle du Mont-Rouvel



Accueil
à la stèle du Mont-Rouvel
par Madame Leput



Evelyne Leseigneur, Pascaline Godon,
Bernard et Françoise Le Mire, Christiane Leseigneur



La Foire à Tout



Stéphane Deschamps
et son « Ami 6 »



Le Président du Comité des Fêtes



La fête du Pays
avec le Père Jacques Dugas



La décoration de Gilbert Carpentier
par Patrick Chauvet, conseiller général,
Maire de Buchy



La décoration de Dédé Periers
par Michel Desnouette, Président
des Anciens Combattants du canton



L'exposition Le Turquier de Longchamp



Monsieur le Secrétaire Perpétuel
et son épouse, Patrick Chauvet, Conseiller
général, Maire de Buchy,
Monsieur le Maire et son épouse



CONSEIL MUNICIPAL

**EXTRAITS DU COMPTE RENDU
DU 7 SEPTEMBRE 2012** (pour le
compte-rendu intégral, merci de vous
rendre sur le site www.bois-heroult.fr)

Monsieur le Maire remercie Mmes
Florence BERTIN, Eliane COEFFIER,
Marie Magdeleine LOISEL pour l'orga-
nisation de la foire à tout au profit du
Téléthon qui a permis de récolter la somme
de 200,00 €.

Le Conseil Municipal remercie :

- le père DUGAS d'être venu célébrer la messe en l'église de BOIS-HEROULT le dimanche 2 septembre 2012.
- M. et Mme Gilbert CARPENTIER pour le don de 100,00 € au profit de la commune et du CCAS.
- M. Adrien JOBBIN pour l'organisation de la manifestation à la stèle et tout particulièrement M. et Mme LEPUT.
- Le Conseil Municipal rend hommage à Madame DELANGE.

DELIBERATION N°2012/029

Lit repos pour l'école

Mme Eliane COEFFIER indique que M. Damien DUMONT directeur de l'école de BOIS-HEROULT souhaiterait avoir un lit repos pour sa classe.
Le Conseil Municipal décide d'acheter un lit repos. Mme Eliane COEFFIER est mandatée à cet effet.
La somme de 80,00 € sera inscrite au budget primitif 2012 par décision modificative budgétaire en section investissement opération n°66 article 2184.

Effacement réseaux

Monsieur le Maire fait le point sur la réunion de ce matin à la mairie avec M. Bernard FAURE du Syndicat d'électrification Départemental de la Seine-Maritime.
La mairie doit argumenter sa demande d'effacement des réseaux par des prévisions réalistes en termes d'aménagements à venir.

DELIBERATION N°2012/031

Travaux logement social

Dans le cadre de la réhabilitation du logement social situé au 583, rue du château le Conseil Municipal a sollicité des devis auprès des entreprises pour la remise en état de l'installation électrique avec la pose de radiateurs et la remise en état de la salle-de-bains.

DELIBERATION N°2012/034

Modifications PLU

M. le Maire donne lecture des modifications qu'il faudrait apporter au PLU.
Le Conseil Municipal à l'unanimité des membres présents donne tous pouvoirs à M. le Maire pour engager la procédure.

Point sur l'état d'avancement de L'AVAP

Le projet de réglementation de l'AVAP est en cours de réalisation. Prochaine réunion le 12 octobre 2012.

DELIBERATION N° 2012/035

Etude des devis de Monsieur ROBINET

Le Conseil Municipal après avoir pris connaissance des devis établis par l'entreprise ROBINET accepte pour l'instant seulement le devis complémentaire à la construction de l'ossuaire pour la dépose et repose complète

d'un monument en pierre avec gravures 19 lettres (Ossuaire de BOIS-HEROULT) pour la somme de 435,62 € HT soit la somme de 521,00 € TTC.

La somme de 600,00 € sera inscrite au budget primitif 2012 par décision modificative budgétaire en section investissement opération 61 article 21316.

QUESTIONS DIVERSES

- Il sera demandé à la Direction des Routes de procéder au bouchage des trous sur la RD n°61.
- Il sera demandé à l'employé communal de procéder à la taille de la haie située au Chemin du Mont-Rouvel qui gêne la circulation.
- Les rapports annuels sur le prix et la qualité des services de l'Eau Potable et d'Assainissement non collectif sont à la disposition du public et consultables aux heures de permanences de la mairie.



AGENDA DU MAIRE

- **7 septembre 2012 :**
Réunion AVAP en mairie
Conseil Municipal
- **2 octobre 2012 :**
Réunion du bureau du Syndicat Mixte du Pays
- **9 octobre 2012 :**
Réunion CCME
à Bosc-Roger-sur-Buchy
- **12 octobre 2012 :**
Réunion AVAP en mairie
Conseil Municipal



COMMÉMORATION 11 novembre 2012 – La commémoration aura lieu à 11h30 au Monument aux Morts.
A l'issue, un vin d'honneur sera offert par les Anciens Combattants.
Enfin, le Comité des Fêtes organisera le Repas des Anciens aux Communs du Château.



CONVIVIALITÉ 24 novembre 2012 – Soirée Beaujolais Nouveau
Comme chaque année, le Comité des Fêtes vous recevra dans la salle du Préau à partir de 20h00.



MOBILISATION 8 décembre 2012 – TÉLÉTHON
A la mairie, Eliane COIFFIER, Magdeleine LOISEL et Florence BERTIN accueilleront avec une boisson chaude les marcheurs qui partiront de Bosc-Roger et passeront par Bois-Héroult.

INFORMATIONS GENERALES

TELEPHONES UTILES

- Pompiers : 18
- SAMU : 15
- Gendarmes : 17
- Ambulance M. Mme ELIE :
02 35 34 43 79
- Centre anti-poisons : 02 35 88 44 00
- Médecins
 - P. Duret : 02 35 34 09 36
 - M-C. Monnoye : 02 35 34 09 36
 - Mmes Natis et Lebourg : 02 34 34 41 41
- Vétérinaires
 - F. Thomas : 02 35 34 40 06
 - W. Addey : 02 35 34 40 06
 - V. Lamoine : 02 35 34 40 06
- Pharmacie : A. Herrou : 02 35 34 40 41
- CMS 316 - Le Clos de l'Eglise :
02 35 34 31 06

- Assistantes Sociales :
 - Madame Lemoine,
 - Madame Lateurtre,
 - Madame Denibas.
- Consultation nourrisson : Dr Maurey
- Conseillère en économie sociale et familiale : Mme Cantrel
- Conseillère ESF-APA : Mlle Parisy
- Banque alimentaire : distribution de colis. Dépôt des demandes en Mairie. Ancien Centre de Secours, Mme Robinet, 1 jeudi sur 2 de 16h00 à 16h30.
- Service de car - VEOLIA : plusieurs allers-retours par jour Buchy – Rouen (A/R : 2 €).
- Location de salle (Commune uniquement)
Mme Ouvril : 06 08 16 38 73

- ADMR (Association d'aide aux personnes âgées) - Mme Soulas, Présidente :
02 35 34 93 91
 - lundi : 9h30 - 13h30 / 14h - 17h
 - mardi : 13h30 - 18h
 - mercredi : 9h - 12h30 / 13h - 16h30
 - jeudi : 14h - 16h
 - vendredi : 8h30 - 12h30 / 13h30 - 18h
- OUVERTURE DE LA MAIRIE :
 - mardi : 9h30 - 12h00 / 14h00 - 18h30
 - jeudi : 14h00 - 18h30
- PERMANENCE DES ADJOINTS :
 - mardi : 14h00 - 16h00
- PERMANENCE DU MAIRE :
Samedi matin sur rendez-vous
Tél. : 02 35 34 44 37 - Fax : 02 35 34 29 47
E-mail : mairie.boisheroult@wanadoo.fr